

Edición del 12 de mayo de 2024

Año 116 - N° 6.6437

Representante Legal y Director:

Obispo Óscar Blanco Martínez OMD

Editor: Pbro. Fredy Subiabre Matiacha

fredysubiabre@gmail.com

Impresión:

Patagónica Publicaciones S.A.

Diseño Editorial: Jacqueline D.

www.iglesiademagallanes.cl



El Amigo de la Familia

Semanario fundado por Mons. José Fagnano el 19 de enero de 1908

No partimos de cero,
Partimos de
CRISTO
CBISL

“CATEQUISTAS, SERVIDORES CON ESPÍRITU SINODAL, PARA UN CHILE MÁS FRATERO”

En la celebración de la Ascensión del Señor celebramos el día del catequista

Nos dice el papa Francisco:

Los catequistas tienen una misión insustituible en la transmisión y profundización de la fe. El ministerio laical del catequista es una vocación, es una misión.

Ser catequista significa que uno “es catequista”, no que “trabaja de catequista”. Es todo un modo de ser, y hacen falta buenos catequistas que sean a la vez acompañantes y pedagogos.

Hacen falta personas creativas que anuncien el Evangelio, pero que lo anuncien, no digo con sordina pero no con bocina, sino con su vida, con mansedumbre, con un lenguaje nuevo y abriendo caminos nuevos.

Y en tantas diócesis, en tantos continentes, la evangelización fundamentalmente está en manos de un catequista. Demos las gracias a los catequistas, a las catequistas, por el entusiasmo interior con que viven esta misión al servicio de la Iglesia. Recemos juntos por los catequistas, llamados a proclamar la Palabra de Dios: para que sean testigos de ella con valentía, con creatividad, con la fuerza del Espíritu Santo, con alegría y con mucha paz.

Nos dice el Padre Obispo Óscar:

Ser catequista es un llamado de Jesús a una misión; no es una mera tarea que hacemos en la parroquia o en alguna unidad pastoral, porque falta alguien y entonces hay que ocupar ese lugar. ¡No, no! El catequista es un “testigo de la fe y un custodio de la memoria de Dios, al experimentar la bondad y la verdad del evangelio en su encuentro con la persona de Jesús el catequista guarda, nutre y da testimonio de la nueva vida que deriva de Él” (DC 113a). Y el corazón de su catequesis es: “Jesús te ama y nunca te abandona”.

El papa Francisco nos invita a ponernos en el camino que ha iniciado el mismo Jesús, para recorrer juntos el sendero en “comunidad, participación y misión”, por lo que la invitación es a ser: “Catequistas, servidores con espíritu sinodal, para un Chile más fraterno”.

Se nos convoca a mirar la realidad con los ojos de la cara y el corazón. Y con un buen

Queridos amigos: preparándonos para celebrar el día del Catequista, llego hasta ustedes para saludarlos y agradecerles que hayan querido asumir con compromiso tan importante vocación. Hay un lema, que es también una misión: “Catequista: Abrazo y Palabra de Jesús en el camino”.

En primer lugar, me hace pensar en Jesús, el primer catequista, quien fue un experto en “dar catequesis en el camino”. Al contemplar sus recorridos, pienso: ¡Cuánto tenemos que aprender en la Iglesia de Él, de su estilo, de su pedagogía, de su ternura! Jesús no se quedó dando “catequesis puertas adentro”. Su anuncio del Reino lo hizo, sobre todo, “mientras iba de camino”.

Por otro lado, también me hace pensar que el catequista, como todos los bautizados, está llamado a anunciar la alegría del Evangelio, no sólo desde la teoría sino, principalmente, a partir del encuentro personal con el Señor en los Sacramentos, en su Palabra, y en el camino cotidiano, sea que estemos en marcha, sea que estemos “en la banquina”. Encontrándonos con Jesús en nuestro día a día y dejándonos transformar por Él, lograremos luego que la

discernimiento, descubrir que hay cosas nuevas, buenas y bellas que empiezan a brotar, pero que debemos estar atentos para ayudarles a crecer y madurar. Bien sabemos, que la catequesis no es un hecho estático, ni aislado, se trata de un camino que hacen catequistas, niños, jóvenes y adultos, escuchando y buscando juntos las respuestas a las preguntas del Evangelio.

La catequesis, se inserta en una localidad concreta, en la diócesis, en una parroquia, colegio y otras instancias, en contextos específicos y tiempos complejos. Para ello se necesita de “servidores con espíritu sinodal”, que se involucren en este gran proceso de renovación que la Iglesia está llamada a realizar en fidelidad a Jesucristo. En términos de «Aparecida», catequistas con hondas raíces culturales, misioneras e inclusivas. Catequistas en salida a las periferias donde están sus hermanos, con compromiso comunitario, eclesial y social.

“El catequista, no es un maestro o un profesor que cree que da una lección.

La catequesis no es una lección; la catequesis es la comunicación de una experiencia y el testimonio de una fe que enciende los corazones, porque introduce el deseo de encontrar a Cristo”

Papa Francisco



catequesis sea abrazo y palabra de Jesús en el camino de los demás, especialmente para aquellos que, con el cansancio a cuestas, les resulta difícil seguir andando. Gracias por todo lo que hacen para compartir la fe.



CATEQUESIS DEL PAPA FRANCISCO SOBRE LA ORACIÓN



3



La oración de Moisés

El Papa Francisco recorre la vida de Moisés. "Moisés -nos dice el Papa Francisco- nos incita a rezar con el mismo ardor que Jesús, a interceder por el mundo, a recordar que éste, a pesar de todas sus fragilidades, pertenece siempre a Dios."

La Escritura, recuerda el Papa, representa habitualmente a Moisés "con las manos extendidas hacia arriba, hacia Dios, casi como para hacer de puente con su propia persona entre el cielo y la tierra".

Incluso en los momentos más difíciles, incluso el día en que el pueblo repudió a Dios y a sí mismo como su guía para hacerse un becerro de oro, Moisés no tuvo ganas de dejar de lado a su pueblo. Son mi gente. Son su gente. Son mi gente. No niega a Dios ni al pueblo. Y le dice a Dios: "Este pueblo ha cometido un gran pecado: se ha hecho un dios de oro. Pero ahora, si quieres perdonar su pecado... Si no, bórrame de tu libro que has escrito". (Ex 32:31-32). Moisés no hace un trueque con el pueblo. Él es el puente, el intercesor. Ambos, el pueblo y Dios, y él está en el medio. No vende a su gente para hacer carrera. No es un escalador, es un intercesor: por su pueblo, por su carne, por su historia, por su gente y por Dios que lo llamó. Él es el puente. (Audiencia General del 17 de junio de 2020).

- ¿Qué me dice el texto?
- Haz tu oración.

FIESTA PATRONAL DE LA PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DE FÁTIMA

La comunidad parroquial "Nuestra Señora de Fátima", está celebrando entre los días 04 al 12 de mayo la Novena bajo el lema: "Parroquia de Fátima, caminemos juntos con alegría, el Señor está con nosotros" y que nace del compromiso de profundizar el ámbito pastoral sobre la Comunidad, como lo promueven nuestras actuales OO.PP. Diocesanas. Día a día, animada por los miembros de las comunidades de la parroquia, se ha ido orando con el Rosario y compartiendo la Palabra de Dios, recibiendo además la visita de las escuelas Padre Hurtado, Hernando de Magallanes y La Milagrosa, quienes ofrecieron unas piezas musicales en honor a la Virgen y como mensaje de paz y amistad para toda la comunidad.

Finalmente, el día 13 de mayo en la Eucaristía a las 20hrs., el coro de la escuela 18 de septiembre acompañará con los cantos de la celebración y toda la comunidad renovará su compromiso misionero para que, como nuestra Madre María, siempre estemos dispuestos a acoger, servir y salir al encuentro de los demás (P. Miguel Molina).



TRÁMITES MIGRATORIOS PARA HERMANOS PERUANOS

El 4 de mayo, en el salón parroquial de Fátima, un equipo del Consulado Móvil de Perú, encabezado por su cónsul adjunto don Jesús Franco Salazar Paiva, atendieron 25 personas para la realización de trámites consulares. El equipo de Pastoral Migrante de la Diócesis, acompañó esta iniciativa en el asesoramiento de los trámites migratorios de hermanos peruanos y ciudadanos de otras nacionalidades también aprovecharon la ocasión para consultas y realización de trámites en la plataforma del Servicio Nacional de Migraciones (P. Miguel Molina).



TALLER BÍBLICO EN COMUNIDAD CRISTO REDENTOR

El pasado 1 de mayo se realizó un taller bíblico, instancia que convocó a integrantes de la Parroquia Santuario María Auxiliadora. Se destaca la asistencia de 18 integrantes de distintos grupos. El material fue organizado por el Párroco P. Germán Balboa, Marco Filipich y Fernando Barrientos (Gladys Téllez Oyarzún).



BAUTISMOS EN PARROQUIA SANTUARIO MARÍA AUXILIADORA

En este mes dedicado a nuestra patrona Auxiliadora, compartimos la alegría de haber acompañado la celebración del Bautismo de los niños Borja Tomás e Israel Patricio el sábado 4 de mayo. Deseamos que inicien el camino de la Fe con gran esperanza y animados por sus padres, padrinos y familiares (Catequista Gladys Téllez Oyarzún).



PRIMER ANIVERSARIO DEL GRUPO DE MANUALIDADES "MAMÁ MARGARITA" DE LA COMUNIDAD CRISTO AMIGO

Con alegría felicitamos al grupo de manualidades "Mamá Margarita" en su primer aniversario, fiesta que fue celebrada con un compartir fraterno junto a la grata visita del P. Juan Carlos Zura (Facebook Parroquia Cristo Obrero Punta Arenas)



EUCARISTÍA PATRONAL PARROQUIA CRISTO OBRERO

Damos gracias a Dios por celebrar juntos a nuestro patrono. También se agradeció el trabajo a los coordinadores salientes por su servicio en bien de sus comunidades. Posteriormente se realizó un compartir fraterno (Facebook Parroquia Cristo Obrero Punta Arenas).



ANIVERSARIO DE LA CRUZ ROJA CON EUCARISTÍA EN PUERTO NATALES

Con una misa en el templo parroquial se efectuó la celebración de aniversario de la Cruz Roja, presente en Puerto Natales (Facebook Parroquia María Auxiliadora Natales).



MISA DÍA DEL TRABAJADOR EN LA PARROQUIA SAN MIGUEL

El martes 1º de Mayo, día del trabajador/a, se celebró la eucaristia de San José Obrero, gracia que Dios ofrece para sentirnos más cerca del mundo obrero hoy y para orar por quienes sufren la falta de un trabajo digno (Facebook Parroquia San Miguel Arcángel).



CELEBRACIÓN DÍA DEL TRABAJADOR EN RIO VERDE

El domingo 5 de mayo, con la participación de la comunidad en general, la comuna de Río Verde se celebró el día del trabajador con una eucaristia. Con la presencia de las autoridades civiles de la zona y especialmente de los trabajadores de la comuna, se dio gracias a Dios por el trabajo y damos el pan de cada día. La eucaristia fue presidida por el P. Juan Carlos Zura. (Informaciones comuna Río Verde)



CELEBRACIÓN DE LA SANTA CRUZ DE MAYO EN PTO. WILLIAMS

En un ambiente agradable, a pesar de la llovizna de la noche, hermanos de la comunidad junto al párroco, se reunieron en el templo parroquial para recorrer algunas calles cercanas de la parroquia, celebrando la Santa Cruz de Mayo. Llevando con alegría la cruz preparada para la ocasión, invitando a la comunidad a ser solidarios y caritativos con los más necesitados. Agradecemos a todos aquellos que abrieron sus puertas para recibir a la Santa Cruz (Facebook Parroquia Nuestra Señora Virgen de la Patagonia).



EL P. CARLOS AMPUERO, SALESIANO MAGALLÁNICO, CELEBRÓ SUS 30 AÑOS DE VIDA SACERDOTAL EN EL SANTUARIO MARÍA AUXILIADORA

El P. Carlos Ampuero agradeció al Señor por 30 años de sacerdocio, hermoso momento para poder compartir su vocación y fidelidad. Acompañado por sus hermanos y hermanas Salesianos, P. Miguel Ángel Bahamonde Villarroel, familia y amigos, laicos de la Parroquia Cristo Obrero y Santuario María Auxiliadora, presidió la eucaristia en el Santuario donde fue ordenado por el P. Obispo Tomás González (Facebook Parroquia Cristo Obrero Punta Arenas).9



60
Nuestra Señora del Rosario de Fátima
ROSARIO MUNDIAL MUJERES
"AL FINAL, MI INMACULADO CORAZÓN TRIUNFARÁ"
LUNES 13 DE MAYO, 2024
19:30 HORAS
PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DE FÁTIMA

VAYAN POR TODO EL MUNDO, ANUNCIEN LA BUENA NOTICIA

Solemnidad de la Ascensión del Señor



Celebramos hoy la Ascensión del Señor. ¿Quiere esto decir que Jesús nos ha dejado, que ha desaparecido para siempre? Es cierto que ya no podemos verle ni tocarle como pudieron hacerlo los apóstoles y los primeros discípulos. Jesús no pertenece ya sólo a un grupo minúsculo, sino a todos los hombres y mujeres de la tierra que quieran aceptarlo. Él es ahora el Señor de todo y de todos, el Señor de la gloria, y aun así todavía uno de nosotros, muy cercano, más íntimo a nosotros que nosotros mismos; él es el corazón de nuestro corazón por medio de su Espíritu, vivo en nosotros. Nosotros, su Iglesia, tenemos que continuar el trabajo y misión que él comenzó y dar testimonio de que él es nuestro Señor vivo y resucitado.

Hoy es el tiempo de la Iglesia, continuemos la misión de Jesús. **(PRIMERA LECTURA)**. Fortalecidos por el Espíritu de Jesús, somos signo de la presencia del Resucitado **(SEGUNDA LECTURA)**. Jesús, nuestro Señor, nos acompaña de manera nueva **(EVANGELIO)**.

PRIMERA LECTURA: Hechos 1,1-11
 En mi primer Libro, querido Teófilo, me referí a todo lo que hizo y enseñó Jesús, desde el comienzo, hasta el día en que subió al cielo, después de haber dado, por medio del Espíritu Santo, sus últimas instrucciones a los Apóstoles que había elegido. Después de su Pasión, Jesús se manifestó a ellos dándoles numerosas pruebas de que vivía, y durante cuarenta días se le apareció y les habló del Reino de Dios. En una ocasión, mientras estaba comiendo con ellos, les recomendó que no se alejaran de Jerusalén y esperaran la promesa del Padre: «La promesa, les dijo, que yo les he anunciado. Porque Juan bautizó con agua, pero ustedes serán bautizados en el Espíritu Santo, dentro de pocos días». Los que estaban reunidos le preguntaron: «Señor, ¿es ahora cuando vas a restaurar el reino de Israel?». Él les respondió: «No les corresponde a ustedes conocer el tiempo y el momento que el Padre ha establecido con su propia autoridad. Pero recibirán la fuerza del Espíritu Santo que descenderá sobre ustedes, y serán mis testigos en Jerusalén, en toda Judea y Samaria, y hasta los confines de la tierra». Dicho esto, los Apóstoles lo vieron elevarse, y una nube lo ocultó de la vista de ellos. Como permanecían con la mirada puesta en el cielo mientras Jesús subía, se les aparecieron dos hombres vestidos de blanco, que les dijeron: «Hombres de Galilea, ¿por qué siguen mirando al cielo?

Este Jesús que les ha sido quitado y fue elevado al cielo, vendrá de la misma manera que lo han visto partir».

PALABRA DE DIOS

SALMO: 46,2-3.6-9

R. EL SEÑOR ASCIENDE ENTRE ACLAMACIONES.

Aplaudan, todos los pueblos, aclamen al Señor con gritos de alegría; porque el Señor, el Altísimo, es terrible, es el soberano de toda la tierra. **R.**

El Señor asciende entre aclamaciones, asciende al sonido de trompetas. Canten, canten a nuestro Dios, canten, canten a nuestro Rey. **R.**

El Señor es el Rey de toda la tierra, cántenle un hermoso himno. El Señor reina sobre las naciones el Señor se sienta en su trono sagrado. **R.**

SEGUNDA LECTURA: Efesios 1,17-23

Hermanos: Que el Dios de nuestro Señor Jesucristo, el Padre de la gloria, les conceda un espíritu de sabiduría y de revelación que les permita conocerlo verdaderamente. Que él ilumine sus corazones, para que ustedes puedan valorar la esperanza a la que han sido llamados, los tesoros de gloria que encierra su herencia entre los santos, y la extraordinaria grandeza del poder con que él obra en nosotros, los cre-

yentes, por la eficacia de su fuerza. Este es el mismo poder que Dios manifestó en Cristo, cuando lo resucitó de entre los muertos y lo hizo sentar a su derecha en el cielo, elevándolo por encima de todo Principado, Potestad, Poder y Dominación, y de cualquier otra dignidad que pueda mencionarse tanto en este mundo como en el futuro. Él puso todas las cosas bajo sus pies y lo constituyó, por encima de todo, Cabeza de la Iglesia, que es su Cuerpo y la Plenitud de aquel que llena completamente todas las cosas.

PALABRA DE DIOS

EVANGELIO: Marcos 16,15-20

Jesús resucitado se apareció a los Once y les dijo: «Vayan por todo el mundo, anuncien la Buena Noticia a toda la creación. El que crea y se bautice, se salvará. El que no crea, se condenará. Y estos prodigios acompañarán a los que crean: arrojarán a los demonios en mi Nombre y hablarán nuevas lenguas; podrán tomar a las serpientes con sus manos, y si beben un veneno mortal no les hará ningún daño; impondrán las manos sobre los enfermos y los curarán». Después de decirles esto, el Señor Jesús fue llevado al cielo y está sentado a la derecha de Dios. Ellos fueron a predicar por todas partes, y el Señor los asistía y confirmaba su palabra con los milagros que la acompañaban.

PALABRA DEL SEÑOR

VIGILIA DE PENTECOSTES
 Ven espíritu Santo, a nuestros corazones, y enciende en ellos el fuego de tu amor

NOS ENCONTRAMOS EL SABADO 18 DE MAYO COMO IGLESIA DE MAGALLANES, A CONTAR DE LAS 19:00 HRS. EN EL GIMNASIO DEL LICEO SAN JOSE, ENTRADA POR CHILOE ESQ. FAGNANO

PARROQUIAS
COMUNIDADES
COLEGIOS
PASTORAL JUVENIL
MOVIMIENTOS DE IGLESIA

AGENDA DEL PASTOR

Domingo 12 - Viernes 17: Roma en encuentro de la OMD.

Sábado 18: 19:00 hrs. Confirmaciones de Jóvenes de la parroquia Cabral - 20:00 hrs. Vigilia de Pentecostés en el gimnasio del Liceo San José.

Lunes 13: Hech 13,1-8; Sal 67,2-7; Jn 16,29-33 (Nuestra Señora de Fátima)

Martes 14: Hech 1,15-17,20-26; Sal 112,1-6; Jn 15,9-17 (P. San Matías, apóstol)

Miércoles 15: Hech 20,28-38; Sal 67,29-30,33-36; Jn 17,6,11-19

Jueves 16: Hech 22,30;23,6-11; Sal 15,1-2,5,7-11; Jn 17,20-26

Viernes 17: Hech 25,13-21; Sal 102,1-2,11-12,19-20; Jn 21,15-19

Sábado 18: Hech 28,16-30,30-31; Sal 10,4-5,7; Jn 21,19-25

DIOS HABLA CADA DÍA